

物連鎖の頂点に立つワシやタカなど、猛禽類の保護も大変

重要なことであります。身近な河川の魚類の保護も忘れてはならないことがあります。

そこで考えるのは、安全な川と魚のすむ川の両立であります。

最近の治水事業は、水害を行われ、安全性が高まっております。

そこで考えることは、誠にありがとうございます。

防ぐため、素晴らしい工事が行われ、安全が高まっています。



生物多様性について —生態系の保全に想う—

土岐市長 塙 本保夫

しかし、河川工事により、

流下能力は飛躍的に向上いた

しますが、魚類の生息という

点から見ますと、ふちが無くなつたものであります。

一方、夏休みなどには、白

一日中、川で遊ぶ中で、白ハエ釣りでの感動は、心躍る楽しいものであります。

しかし、最近は川の魚が少なくなったようで、橋の上から川をのぞいても、魚影は薄いようです。

生態系を考える上で、食

文部省唱歌「ふるさとの兎追いしかの山、小鮎釣りしかの川」に代表される少年の日の故郷の想い出は、人生の原風景として大切なものです。

顧て、六十年ほど前には、

小学校の行事としてウサギ狩りがあり、児童が勢子（鳥獸を追いかける役）となつて、野ウサギを捕獲したものであります。

一方、夏休みなどには、白

一日中、川で遊ぶ中で、白

ハエ釣りでの感動は、心躍る楽しいものでありました。

しかし、最近は川の魚が少なくなったようで、橋の上から川をのぞいても、魚影は薄いようです。

生态系を考える上で、食

（魚の隠れ場所）が必要であります。

そして、適当な”ガマコ

ンスよくあることが理想であ

ると存じます。

本来、川は自然の水の流れ

により、瀬とふち“がバラ

ンスよくあることが理想であ

ると存じます。

人間の生活環境を考えます

上で、身近な自然の生態系の

保全に細心の注意を払い、昔

は青鶲、五位鶲に川鶴でも日

常目にすることができ、季節によつては肥田川の滝ケ洞で鷺鳩のペアも見掛け

ることができますし、カワセミもよく見掛けます。

そのため、先年、市内で国

の直轄事業として行われた土岐川の抜本的な河川改修事業に際して、魚のすみやすい川

づくりのため、特に長い伝統を誇る”木工沈床“や”聖牛“といった戦国時代以来の在来の水制工法の採用を、国土交通省にお願いいたしましたところ、快く引き受けただけであります。

しかし、河川工事により、

今後、岐阜県などにもお願いをいたしまして、水害の無い安全な川づくりとともに、河川を大切な生態系を守る貴重な都市空間と位置づけ、瀬とふちのバランスの取れた魚のすみやすい川づくりも視野に入れて、一層努力したいと存じます。

昭和三十年、土岐市が誕生いたしました五十年前ごろに、初めてこの地方で白鶲を見掛けた記憶がありますが、今まで

本市の貴重な宝であります児童・生徒の皆さんのが、心身共に健やかに成長されることを願つてやみません。

ります。

そのため、先年、市内で国

の直轄事業として行われた土

岐川の抜本的な河川改修事業

に際して、魚のすみやすい川

づくりのため、特に長い伝統

を誇る”木工沈床“や”聖牛“

といった戦国時代以来の在来

の水制工法の採用を、国土交

通省にお願いいたしましたと

ころ、快く引き受けただけであります。

しかし、河川工事により、

今後、岐阜県などにもお願

いをいたしまして、水害の無

い安全な川づくりとともに、

河川を大切な生態系を守る貴

重な都市空間と位置づけ、瀬

とふちのバランスの取れた魚

のすみやすい川づくりも視野

に入れて、一層努力したいと

存じます。

しかし、河川の魚類の保護も大変

重要なことであります。身

近な河川の魚類の保護も忘れ

てはならないことがあります。

そこで考えるのは、安全

な川と魚のすむ川の両立であ

ります。

最近の治水事業は、水害を

防ぐため、素晴らしい工事が

行われ、安全が高まっています。

そこで考えることは、誠にありがた

いことであります。

防ぐため、素晴らしい工事が